
 

 
LETTRE D’INFO N°3 
OCEAN 

 

Édito 

 

Capbreton en jaune et bleu, dunes et océan, à l’évocation de notre belle cité marine, comment ne                 
pas goûter aux rêves de liberté que nous offre cet environnement si précieux, entre terre et mer ?                  
Notre véritable patrimoine, c’est l’océan, qui a modelé l’histoire de notre ville, cet océan si               
maltraité que nous devons à tout prix protéger. 
C’est pourquoi nous avons décidé de nous engager dans ce sens, avec la volonté de créer une                 
«Maison de l’océan et de l’écologie» consacrée à l’océan et à sa protection. 
Ouverte à tous, professionnels et amateurs, marins pêcheurs, surfeurs, plaisanciers, plongeurs,           
sauveteurs, passionnés, elle aura pour devise : «Écoutons-nous les uns les autres pour mieux              
partager l’océan». Sa vocation : un lieu informatif avec des ateliers et des rencontres sur notre                
littoral et sur ce joyau qu’est le Gouf.  
Plus encore, nous souhaitons constituer une direction de l’océan au sein de la municipalité afin               
de mieux administrer les activités, notamment économiques, liées à l‘océan.  

Cette dynamique nous permettra de relancer un comité des fêtes dédié, avec possibilité de recréer des festivités                 
autour de l’océan. Pourquoi pas une confrérie spécifique, un « dîner de l’océan » à l’image des dîners en blanc, avec nos                      
bandas ? 

Nous devons encourager les initiatives telles que le récif artificiel de nos plongeurs Aquanautes, Les Jardins du                 
Gouf, ou la Pinasse capbretonnaise, tout en demeurant attentifs aux besoins des associations pour qu’elles puissent                
développer leurs activités. 

Vu la fréquentation en hausse de nos plages et de nos eaux, il devient urgent de faire de l’information et de la                      
prévention sur les dangers et la protection de l’océan, notamment par la signalétique. Nous souhaitons aussi                
communiquer sur le port, le marché aux poissons et l’ensemble des activités du domaine maritime. L’océan est notre                  
atout, notre chance, sachons mieux le connaître et le protéger. 

Marins pêcheurs, nageurs-sauveteurs, bénévoles de la SNSM, nous admirons ces hommes et ces femmes qui font                
vivre la mer sur notre région, c’est pourquoi nous devons être à leur écoute. De même, il est essentiel de soutenir nos                      
pêcheurs et leur pêche artisanale exemplaire, ainsi que notre marché aux poissons, le cœur même de Capbreton. 

Nous abritons le seul port des Landes, il doit être protégé, entretenu, amélioré, désensablé et davantage mis en                  
valeur. 

Voici quelques idées parmi d’autres que je voulais partager avec vous, afin que Capbreton redevienne enfin le                 
phare brillant des Landes. 

Vive l’océan et vive Capbreton ! 
Serge MACKOWIAK 

 
Témoignages 
 

Alexandra LUX :  
 
-  Que représente l'océan pour toi ? 
L’océan, et  l’eau en général, est un élément important pour moi parce que j’ai grandi au bord                 
d’un bassin avec 2 parents MNS. 
L’océan est un milieu naturel extraordinaire de richesses (faune, flore) et qui apporte toute sa               
beauté et sa qualité de vie à Capbreton. 
C’est un milieu mystérieux, fascinant car on ne voit pas tout ce qu’il y a en dessous.  
 

-  Que t'a appris ta traversée en équipe de l’Atlantique en paddle-board ? 

A travers nos traversées, nous avons toujours voulu sensibiliser à la protection de l’eau, de l’océan et faire de la                    
prévention face aux dangers de nos plages.  

L’océan nous apprend à toujours rester humbles. Il nous offre des moments incroyables lors des rencontres avec                 
les mammifères et autres animaux mais il nous rappelle également la force qui se cache sous le calme de sa surface.  

Nous avons pu réaliser aussi que l’homme a un réel impact sur nos océans et que nous ne sommes pas tous au                      
même niveau de sensibilisation et de protection à travers le monde.  
 



 
 
- Au sein de la commission Océan tu as porté des questions liées à la protection de l'environnement,                  

peux-tu nous en parler ? 
Dans notre commission, j’ai eu à cœur de proposer un projet “zéro plastique” pour Nouveau Cap.  
C’est un projet ambitieux et j’aimerai que Capbreton soit exemplaire dans ce domaine pour montrer que c’est                 

réalisable et inciter les citoyens et les autres collectivités à modifier leur manière de faire. Si nous voulons que Capbreton                    
garde sa qualité de vie et préserver la nature, il faut mettre en place des actions concrètes et si possible simples afin que                       
tout le monde puisse y adhérer et y participer. 

 
Julien PINSOLLE :  

              
-  Que représente l'océan pour toi ? 
Le berceau de la vie, celui qui donne son surnom de « planète bleue » à la Terre, l’océan fait                  
partie de mon ADN.  
Il me nourrit et je me nourris de lui.  
Même en vacances, il n’est jamais très loin.  
 

-  Que t'a appris ton métier de marin-pêcheur ? 
Avant tout, une humilité certaine face à la force et la beauté de la nature.  
Être en symbiose avec l’océan est une chance que je m’applique à saisir chaque fois que je                 
tiens la barre de mon bateau.  
Entre lui et moi, une coque de polyester en guise de cordon ombilical.  
 

-  Peux-tu nous raconter ton métier en quelques mots ?  
Je pratique une pêche artisanale et raisonnée au rythme des saisons, sur un fileyeur de 12 mètres de long.  
Je cultive les arts dormants, les filets sont mouillés en général la veille, et relevés à partir du lendemain matin, à                     

l’aide d’un vire-filet.  
A chaque marée, c’est à dire chaque sortie en mer, nous devons tenir un journal de bord (captures, rejets,                   

longueurs et types de filets, maillages, pesées etc.).  
Le tout doit être envoyé aux autorités compétentes dans les 48h qui suivent la rentrée au port et le débarquement                    

du poisson.  
Plus qu’un métier, c’est une passion.  
 

-  Justement la pêche artisanale a-t-elle un avenir ? 
Bien sûr, il faut arrêter de penser que tous les pêcheurs font n’importe quoi.  
Des plans de gestions sont mis en place, ne serait-ce qu’à travers l’instauration de quotas depuis plusieurs années                  

ou des arrêtés biologiques en période de frai.  
Aussi, les caprices de la météo au cours de l’année font que nous limitons naturellement l’effort de pêche, faute de                    

pouvoir sortir en mer par tout temps. 
Mais surtout, j’estime que la nouvelle génération a pris conscience des erreurs qu’ont pu faire certains anciens.  
Je pourrais rajouter également que nous sommes en étroite collaboration avec des observateurs de pêche et des                 

scientifiques, plusieurs fois par an. 
Nous sommes les premiers acteurs à s’en rendre compte, le stock est bon dans le golfe de Gascogne.  
Il faut continuer dans ce sens et ne pas se voir trop beau, pérenniser la ressource est primordial, le juste équilibre                     

est de rigueur pour que tout le monde puisse vivre de ce beau métier, et que les gens profitent encore et toujours d’une                       
fraîcheur inégalée sur les étals de Capbreton.  

 
 

 
 

 
N’hésitez pas à rejoindre la page Facebook de Nouveau Cap : facebook.com/nouveaucap2020 
 
Contactez-nous à contact@nouveaucap2020.fr ou sur le site nouveaucap2020.fr 
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